

Editado por: Carolina Salazar Sierra - csalazar@larepublica.com.co

# Las cinco razones por las que el dólar subió a \$5.000 mientras caía en Latam

\$4.975,58

02/11/2022  
La TRM supera el máximo histórico y en el intradía toca los \$5.017

**BOLSAS. EL MOVIMIENTO SE EXPLICÓ POR EL ALZA DE TASAS DE LA FED, LA EXPECTATIVA DE MAYOR AUMENTO EN LA REUNIÓN DEL BANCO DE LA REPÚBLICA Y LA VENTA DE TES EN LOS ÚLTIMOS DÍAS**

BOGOTÁ

Luego de tener una pausa la semana pasada, en las últimas dos jornadas el dólar volvió a subir y ayer superó la barrera de los \$5.000 por primera vez en la historia, e incluso tocó los \$5.017 en el intradía.

Con eso, la tasa de cambio rompió récords y hoy la TRM vuelve a ser la más alta de la historia, a \$4.975,58.

La moneda colombiana fue la que más cayó frente al dólar ayer, con una devaluación de 1,37% según las cifras de Bloomberg. Lo anterior, mientras que sus pares en la región subían, como el real brasileño (1,53%), el peso uruguayo (0,64%) y el peso mexicano (0,47%).

Incluso, monedas fuertes como el yen japonés o la libra esterlina, que vienen cayendo frente al dólar hace semanas, se recuperaron ayer.

Pero ¿a qué se debe que la moneda nacional pierda valor mientras que pares de la región suben? Un primer punto tiene que ver con la expectativa de alza de tasas por parte de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos frente a la decisión del Banco de la República la semana pasada.

Mientras que los analistas esperan que la Fed empiece a moderar su política monetaria, lo que llevó a la apreciación de algunas divisas, en Colombia se estima que la subida de tasa por parte del Banco Central el viernes pasado, cuando la llevó a 11%, no fue suficiente, teniendo en cuenta que en noviembre el Emisor no tomará decisión de política monetaria y que aún hay presiones infla-

cionarias para lo que queda del año.

“Parte de la depreciación del peso puede estar reflejando que la subida de tasas del Banco de la República fue modesta frente al contexto de nerviosismo en los mercados”, indicó Julio Romero, economista jefe de Corficolombiana.

Como segundo punto, y relacionado con el anterior, cada vez que la Reserva Federal sube las tasas se vuelve más atractivo invertir en el país estadounidense, lo que genera expectativas ante la decisión que se conocerá hoy.

Así, Diego Palencia, vicepresidente de investigaciones de Solidus Capital, explicó que el aumento de tasas de la Fed causa un efecto directo en el canal de tasa de

cambio, pues “con la subida, el mercado de Estados Unidos se hace mucho más atractivo por rentabilidad versus riesgo. No hay nada más nervioso que US\$1 millón de inversionistas”.

Romero también resaltó que el mercado sigue incorporando riesgos idiosincrásicos del país. Sobre todo porque, a pesar de los anuncios sobre el sector de hidrocarburos, aún no se han tomado decisiones concretas ni se han presentado los estudios sobre la exploración.

Para Felipe Campos, gerente de inversiones e investigaciones de Alianza Valores y Fiduciaria, “hay un elemento interno y es la expectativa de cuándo el Gobier-

no va a sacar los números y los cálculos acerca de la necesidad de la nueva exploración”.

Y, como una cuarta razón para el alza del dólar ayer, aseguró que “hay algunos agentes extranjeros que invierten en TES que están saliendo del país y, como el mercado es relativamente ilíquido, está presionando mucho al dólar”.

Un último punto que señalan los analistas es la poca liquidez en el mercado colombiano. “El dólar tocó los \$5.000 en un mercado que estaba con poca liquidez, que es poco profundo”, aseguró Andrés Moreno, analista financiero y bursátil.

CAROLINA SALAZAR SIERRA  
csalazar@larepublica.com.co

VARIACIÓN DE ALGUNAS MONEDAS AYER

-1,37%	Peso colombiano
-0,24%	Peso argentino
-0,03%	Euro
0,01%	Boliviano boliviano
0,01%	Dólar canadiense
0,05%	Guaraní paraguayo
0,10%	Libra esterlina
0,13%	Franco suizo
0,32%	Yen japonés
0,47%	Peso mexicano
0,64%	Peso uruguayo
1,53%	Real brasileño

RAZONES DEL ALZA DEL DÓLAR:

- Expectativas de la reunión de la Fed
- Alza de tasas del Banco de la República
- Venta de TES
- Riesgos idiosincráticos locales
- Liquidez del mercado

MOVIMIENTO DEL DÓLAR INTRADÍA

\$4.905,00  
8:00 a.m.

\$5.003,20  
12:00 m

Mínimo \$4.886,20  
Promedio \$4.975,75  
Máximo \$5.017

Fuente: Grupo Aval y Bloomberg

Gráfico: LR-GR

\$2.984,00  
01/01/2018

HISTÓRICO DE LA TRM

Fuente: Banco de la República / Gráfico: LR-AL



Felipe Campos  
Gerente de inversión en Alianza Valores

“Hay un elemento interno y es la expectativa de cuándo el Gobierno va a sacar los números y los cálculos acerca de la necesidad de la nueva exploración”.

## Los gastos hormiga han aumentado 25% desde enero

El aumento del dólar se ve reflejado en los gastos hormiga, esos pequeños pagos que hace en bienes no esenciales, que, aunque no se de cuenta, impactan sus finanzas personales. Con el alza en el precio del dólar en Colombia, ahora estos gastos le cuestan 25% más que al inicio del año, cuando la Tasa Representativa del Mercado (TRM) estaba en \$3.981,16. Entre los productos que los colombianos han visto subir de precio están las suscripciones a medios internacionales, las plataformas de juegos en línea y las compras en dólares en e-commerce.

\$4.975,75

FUE EL PRECIO PROMEDIO DE CIERRE DEL DÓLAR AYER, CON UN ALZA DE \$77,01 FRENTE A LA TRM QUE ESTABA VIGENTE.

\$5.017

FUE EL MÁXIMO QUE TOCÓ EL DÓLAR EN LA JORNADA DE AYER; MIENTRAS QUE EL MÍNIMO FUE DE \$4.886,20.



Síganos en:  
www.larepublica.co  
Con más información sobre los precios a los que se vende el dólar en las diferentes casas de cambio.